

大谷小中学校だより

No. 13
令和2年3月24日
珠洲市立大谷小中学校



夢を託して



校長 作田 善久

私が旧大谷中学校に勤務したのは、平成18・19年でした。当時は、総合的な学習の時間が始まって間もない頃で、学校の外で学習することはあまりありませんでした。子ども達は、地域に伝わる民話、学校の歴史、祭りの三つグループに分かれて学習をしました。計画を立てるときに、ある生徒が「おばあちゃんに聞いたら、〇〇さんが民話のことよく知っているって」と言いました。地域のことは、自分よりも子ども達の方が情報を収集する力があると実感しました。子ども達と一緒に地域の方に取材に行くと、お菓子を用意して待っていてくださる方、「こんな時を待っていた」と持っていらっしゃる資料を全て貸して下さった方もいらっしゃいました。この地区の地域の教育力と学校への期待を感じた時でした。

コンパネを4枚重ねた筏を作ったこともありました。最初は、2Lのペットボトルを200本集めたのですが、十分に浮力が得られず、子ども達は近所の魚屋さんから大きな発泡スチロールをたくさんもらって来ました。それで、4人乗っても十分に浮く筏が完成しました。学校下から赤神まで筏を漕いで、そこで海岸清掃とサザエを採り、バーベキューをしました。地域の方からスイカやサザエの差し入れをいただいたこともありました。

教頭として旧西部小学校に赴任した平成27年は、閉校の年度となりました。閉校準備、記念誌づくり、大谷小中学校開校準備と忙しい1年でしたが、PTAの皆様のご協力のおかげで、閉校と本校の開校を迎えることができました。

平成28年に本校が開校してからは、義務教育学校を最大に生かした教育、新しい校舎に恥じない教育をして子ども達を育てようとやりがいのある4年間でした。素直な子ども達と子どものために力を惜しまない職員、協力して下さる保護者や地域の皆様のおかげで、子ども達の成長を育むことができる義務教育学校となりました。改めて、本校が義務教育学校として開校してよかったとつくづく思います。

大谷地区の子ども達のためにまだまだやるべきことがあるのですが、残念ながら3月末で直小学校へ転任することとなりました。保護者の皆様、地域の皆様、長い間お世話になり、ありがとうございました。

「義務教育学校のシステムをいっそうに生かした子どもの育成」という夢を、新しい職員と保護者、地域の皆様に託して転任いたします。



職員の異動

この度の定期人事異動により、下記のようにになりました。「I・WE・ALL」を合い言葉に児童生徒とのつながりを大切にきてきたみなさんです。ありがとうございました。

- | | |
|------------------------|-------------------|
| ○作田 善久 校長（直小学校へ） | ○富水 知子 教頭（柳田小学校へ） |
| ○清水 拓海 教諭（金沢市立西南部中学校へ） | ○水口 涼次 主事（能都中学校へ） |
| ○石崎 和也 講師（鶴川小学校へ） | ○藤田 光基 講師（上戸小学校へ） |

✿富水 知子 教頭先生

大谷小中学校に初めて来た時、だんだん広場の階段が目飛び込んできたのを今でも覚えています。そこは、歯みがきや集会など全校児童生徒が集う場でした。こいのぼりフェスティバルに始まるたくさんの行事。子どもたち一人ひとりが主役となり、行事を成功させようと一生懸命取り組んでいました。「I・WE・ALLで課題解決」の授業。子ども達と先生と一緒に、学力向上に取り組みました。塩田体験の準備や運動会後のあつという間の片づけなど、保護者や地域の皆様にはたくさんのご支援とご協力をいただきました。子ども達の笑顔の裏には、いつも保護者や地域の皆様の熱い思いが伝わってきました。

児童生徒の皆さん、保護者の皆様、そして地域の皆様、お世話になりました。大谷小中学校の2年間は、大きな家族の中に包まれているような居心地のよい2年間でした。温かい余韻を胸に、次の学校へ異動します。本当にありがとうございました。

✿清水 拓海 先生

だんだん広場での集会やランチルームでの給食。後期課程の廊下から見える壮大な海。何よりも1年生から9年生と一緒に活動する様子は、この学校でしか味わえないとてもステキな時間でした。特に、8年生の皆さんと過ごした2年間でたくさんの思い出ができました。児童生徒のみなさん、保護者の皆様、皆さんに支えられて大谷小中学校で過ごした2年間は、とても楽しかったです。本当にありがとうございました。

✿水口 涼次 主事

大谷小中では3年間お世話になりました。子ども達と関わることは多くなかったですが、素直で素朴なかわいらしさにいつも癒されていました。大谷でしか経験できないこともたくさんあり、毎日が学ぶことばかりの充実した日々でした。今はまだ寂しい気持ちでいっぱいですが、異動先の能都中でも子ども達のため、地域のために頑張りたいと思います。

3年間、本当にありがとうございました。

✿石崎 和也 先生

大谷小中学校に赴任して1年が過ぎようとしています。日々の授業や学校行事で頑張る子ども達の姿が、私に元気をくれました。「もっとみんなと一緒に過ごしたい！」という思いは強くなる一方です。1年で大谷小中学校を去らなければならないのは、とても寂しいですが、児童生徒の皆さんのこれからを応援しています。

地域の皆さま、保護者の皆さま、1年間本当にありがとうございました。

✿藤田 光基 先生

大谷という地域に初めてかかわったのは、自分が教員という職に初めて就いた時でした。右も左も分からない自分を地域の人たちは温かく見守ってくれました。そんな素晴らしい地域に旧西部小学校時代を含め3回関わらせていただき、とても幸運だなと今感じています。

大谷の子ども達のよいところは、みんな素直で、真面目で一生懸命なところだと思います。そんな学校を離れるのは少し寂しいですが、大谷で学んだことを忘れず新天地でも頑張ります。ありがとうございました。



4月行事予定

日	曜	予 定
1	水	定期券配布
2	木	定期券配布
3	金	入学式準備 新5～9年生 (8:20～10:30)
4	土	
5	日	
6	月	新任式・入学式・始業式 (下校 12:00)
7	火	PTA役員会 (18:00～)
8	水	身体計測
9	木	前期児童生徒会所信表明 児童生徒会委員会
10	金	集団下校 (1～6年)
11	土	
12	日	
13	月	集団下校 (1～6年)
14	火	児童生徒集会
15	水	街頭指導
16	木	
17	金	交通安全・防犯教室
18	土	
19	日	
20	月	新入生を迎える会
21	火	PTA総会・授業参観
22	水	
23	木	
24	金	ブロック別集会
25	土	
26	日	
27	月	
28	火	尿検査一次
29	水	昭和の日
30	木	

春の交通安全運動



Pythonを使ったプログラミング学習(8年)

2月18日(火)

ICT支援員の さんが講師となって、今話題のプログラミング言語「Python (パイソン)」を使って、図形や文字を出力するプログラムについて学習しました。英語が得意な8年生なので、スムーズに入力していました。うまく画面に図形が出力されると、感動している生徒もいました。



後期課程授業参観 2月20日(木)

～ 保護者のみなさまも参加しました ～

<7年理科>

兵庫県南部地震のデータを使って、地震の揺れの伝わり方を学習しました。地震の揺れは、震央を中心として同心円状に伝わっていくことや地震のゆれは2種類ありそれぞれ速さが違うことを学習しました。事前に保護者のみなさんにワークシートを配布して、授業にも参加してもらいました。



<8年国語>

タウン誌の記事を書く学習を行いました。家庭科で作った能登大納言小豆のぜんざいを保護者の方にご試食いただき、生の感想をインタビューし、記事にしました。「町の記者になりきって、ぜんざいのおいしさの魅力を伝えるために、臨場感のある描写にしたり、会話文を使ったりしながら工夫を施した記事を書くことができました。



入賞・合格おめでとうございます！！

- ◆明るい選挙啓発作品
 - 佳作 5年 6年
- ◆読書感想画コンクール
 - 優良賞 7年 8年
- ◆いしかわトキこども検定
 - 5・6年全員合格
- ◆スポーツいしかわ賞チャレンジ部門
 - (種目) スポチャレ・40m 5位 5・6年(県内96校中)
- ◆令和元年度理科重要語句テスト(本校独自の取組)
 - 7・8年全員合格

今年度最後の全校集会 3月2日(火)

後期児童生徒会執行部は、全校児童生徒が立てた「今年の目標」達成に向けて、「ドラえもん」の絵を使った取組を行いました。この目標を達成するため、自分が設定した目標をクリアするごとに、白紙に描いたドラえもんには青・赤・黄色などのシールを貼って、ドラえもんの絵を完成させるという取組でした。執行部からは、1年生から8年生まで楽しみながら取り組み、ドラえもんはすぐに色鮮やかに完成したとの報告がありました。執行部の楽しいアイデアでみんな頑張ることができました。



また、1年間ご指導いただいた内平先生、三盃先生、正木先生(勤務の関係で欠席)のお別れ会も行いました。



春をつげる椿の絵

毎年行われる椿フェスティバルは、新型コロナウイルス感染症対策のため中止になりましたが、児童は個性あふれる絵を完成させました。新年度、鯉のぼりの絵と一緒に皆さんにご披露します。



お知らせとお願い！！

- 4月3日(金)入学式準備
 - ・準備は、新5年生～新9年生で行います。普段通り8:10までに登校してください。
 - ・準備の時間は、8:20～10:30の予定です。
- 春休みの課題は、学校ホームページにも掲載してあります。
- 春休み中も新型コロナウイルス感染予防のため、「春休みの生活心得」の裏面もご覧ください。ご協力お願いいたします。

毎月、千田先生の俳句を紹介しています！

4月 春愁を脱ぎ切れず歩度速めても
(句集「歩度」より)